



## Monitoreo de prensa escrita y digital- junio de 2025

Titular	Nota	Fuente
<p><b>Este país cambió. Nosotras también</b></p>	<p>Este 1 de junio no llega como otros. Durante años, hemos hecho un editorial especial para conmemorar los momentos claves del Gobierno, utilizando la sátira y la música para hablar de un gobernante que empezó a perfilar su autoritarismo desde su primer año de mandato. Hoy, 6 años después de que Nayib Bukele llegara a la presidencia, nos encontramos en un país envuelto en la zozobra por la furia que puede desatar en cualquier momento contra quien le moleste. Hoy, incluso escribir estas palabras nos exige pensarlo dos veces. Dudamos de qué decir, cómo decirlo y hasta cuándo...</p> <p>Queremos vivir en un país donde podamos ser abiertamente feministas, donde hacer periodismo, señalar y visibilizar lo que hace mal el Gobierno no sea un acto de alto riesgo, sino un ejercicio político de ciudadanía y el cumplimiento de nuestra labor. Queremos seguir documentando, preservando la memoria histórica, visibilizando las luchas de las mujeres y de la población LGBTIQA+, ahora más amenazadas que nunca. Queremos seguir recorriendo sin temor los territorios, donde la gentrificación y la modernización arrasan con historia, recursos y comunidad. Queremos ser parte de una sociedad donde decir lo que pensamos no nos ponga en peligro. Pero ese país, ahora mismo, no existe.</p>	<p><b>Alharaca Lunes 2 Junio 2025</b></p>

Recuperado de: <https://www.alharaca.sv/opinion/este-pais-cambio-nosotras-tambien/>

### Cuatro capturados por feminicidio

En 2024, El Salvador registró un descenso del 70% en los homicidios intencionados respecto a 2023, con 154 casos reportados por la Fiscalía General de la República (FGR). Sin embargo, el informe "Homicidios de Personas LGBT en América Latina" de la Red Sin Violencia documentó seis homicidios de personas LGBT en el país durante 2023. Además, la Asociación Solidaria para Impulsar el Desarrollo Humano (ASPIDH) reportó 451 agresiones contra personas LGBT en El Salvador hasta 2024, con un incremento significativo desde 2019, mientras que USAID destinó \$80,664,741.00 para iniciativas LGBT entre 2015 y 2024.

**LPG**  
**Pág.13**  
**Miércoles 4**  
**Junio 2025**

### La ONU denuncia un "retroceso" en los derechos de mujeres y minorías

Los derechos de las mujeres y de las minorías sufren un "retroceso" en todo el mundo y se han convertido en "chivos expiatorios", denunció este lunes el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Volker Türk. Los programas de diversidad han sido muy comentados desde el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca. En los últimos años, estos programas estadounidenses llamados "Diversidad, Equidad e Inclusión" (DEI) se han puesto en el punto de mira de los conservadores, y las críticas se han intensificado desde el inicio del segundo mandato de Trump. Türk, además, alertó del aumento de las discriminaciones contra las mujeres, así como las "restricciones legales, discursos de odio e incluso violencias" hacia las personas LGTB+.

**La Página**  
**Pág.19**  
**Martes 17**  
**Junio 2025**

### Bryan Alexander Morán es condenado a 50 años de prisión por crimen pasional ocurrido en Santa Ana

Condenan a 50 años de cárcel a Bryan Alexander Morán por un crimen cometido en 2022 en el cantón Las Aradas, Santa Ana, en un caso que fue tipificado como homicidio agravado con motivaciones pasionales. De acuerdo con las investigaciones fiscales y policiales, Morán atacó a su víctima movido por los celos, luego de sospechar que intentaba establecer una relación con su expareja.

Recuperado de: <https://lapagina.com.sv/nacionales/bryan-alexander-moran-es-condenado-a-50-anos-de-prision-por-crimen-pasional-ocurrido-en-santa-ana/>

**La Página**  
**Lunes 23**  
**Junio 2025**

### Amar en plural: ternura bisexual en un país que nos quiere en silencio

En El Salvador, la bisexualidad sigue siendo una incomodidad para muchxs. Para algunas familias es una confusión. El Estado ni siquiera sabe porque aparece una "B" cuando se habla de diversidad sexual, por ende no hay políticas que nos nombren. Para algunxs activistas, somos la letra confundida, indecisa, en camino de... siendo cualquier cosa menos personas con capacidad de amar en plural. Aún en los espacios organizativos no logran abrazar la bisexualidad sin prejuicios. Ser bisexual en este país es habitar la sospecha: ¿Acaso es una etapa? ¿Es una forma de infidelidad? ¿Es una indecisión? ¿Estamos confundidas? Vivimos en medio de un relato que nos exige definiciones tajantes: o sos de un lado o del otro. Pero ¿quién dijo que el deseo tiene que ser de uno o de otro color?

Recuperado de: <https://revistalabrujula.com/2025/06/26/amar-en-plural-ternura-bisexual-en-un-pais-que-nos-quiere-en-silencio/>

**Revista La**  
**Brújula**  
**Jueves 26**  
**Junio 2025**

### La presencia física de padres y madres en la vida de sus hijos es fundamental

La presencia física de padres y madres en la vida de sus hijos no solo es deseable: es esencial para su desarrollo emocional y social. Así lo afirma Larissa Brioso, académica e investigadora del Departamento de Psicología de la UCA, quien en entrevista explicó que el afecto no se delega, sino que se construye día a día, con abrazos, palabras, tiempo e incluso juegos. Desde su experiencia con la niñez, la especialista dice que ha identificado niños que por la migración crecen sin una relación directa con sus padres y madres. A

**YSUCA**  
**Viernes 27**  
**Junio 2025**

	<p>la experta, los menores le han expresado que les afecta la ausencia del contacto físico con sus progenitores.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://ysuca.org/sv/2025/06/la-presencia-fisica-de-padres-y-madres-en-la-vida-de-sus-hijos-es-fundamental/">https://ysuca.org/sv/2025/06/la-presencia-fisica-de-padres-y-madres-en-la-vida-de-sus-hijos-es-fundamental/</a></p>	
<p><b>Comunidad LGTB+ realizará este sábado la Marcha del Orgullo en San Salvador</b></p>	<p>La comunidad LGTB+ de El Salvador realizará este sábado 28 de junio, a partir de la 1:30 pm, su tradicional “Marcha del Orgullo Gay”, convocando a miles de personas para celebrar la diversidad y exigir derechos.</p> <p>Los organizadores del evento llamaron a los asistentes a concentrarse en la Plaza Divino Salvador del Mundo, punto de partida del recorrido que avanzará por toda la Alameda Roosevelt hasta llegar al corazón de San Salvador.</p> <p>La marcha capitalina es considerada la más antigua de Centroamérica, celebrándose de forma ininterrumpida desde 1997.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/comunidad-lgtb-realizara-marcha-del-orgullo-en-san-salvador">https://diario.elmundo.sv/nacionales/comunidad-lgtb-realizara-marcha-del-orgullo-en-san-salvador</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Sábado 28</b> <b>Junio 2025</b></p>
<p><b>EIS bajo censura: La decisión que impactó en la salud de la población LGBTQ+</b></p>	<p>En febrero de 2024, el gobierno anunció haber eliminado “todo rastro de ideología de género de las escuelas”. El ministro de Educación y otras instituciones lo repostearon con orgullo. Al tiempo que se eliminaban de la currículo los pocos, pero importantes temas sobre educación sexual, en el Ministerio de Salud se trasladaban órdenes similares que dejarían vacíos en los servicios de salud.</p> <p>La orden llegó vía whatsapp, según una nota de La Prensa Gráfica, el martes 28 de febrero, en las que indicaba a las jefaturas que debían retirar “todo documento, formulario y material educativo sobre diversidad sexual”, incluyendo los documentos que contengan el acrónimo LGBTIQ+ o con información sobre Infecciones de Transmisión Sexual (ITS). Posteriormente, todos los materiales serían entregados en las oficinas regionales del Sistema Básico de Salud Integral (SIBASI).</p> <p>Recuperado de: <a href="https://revistalabrujula.com/2025/06/28/eis-bajo-censura-la-decision-que-impacto-en-la-salud-de-la-poblacion-lgbtq/">https://revistalabrujula.com/2025/06/28/eis-bajo-censura-la-decision-que-impacto-en-la-salud-de-la-poblacion-lgbtq/</a></p>	<p><b>Revista La Brújula</b> <b>Sábado 28</b> <b>Junio 2025</b></p>
<p><b>Lluvia no detuvo al movimiento LGBTQ+ en su marcha para exigir respeto a sus derechos</b></p>	<p>Este sábado y bajo lluvias intermitentes se desarrollará la marcha del Orgullo LGBTQ+ para exigir el respeto de sus derechos, así como una Ley de Identidad. Desde la Plaza Divino Salvador del Mundo salió la marcha del Orgullo LGBTQ+ en dirección al centro de San Salvador. La lluvia no hizo que los participantes cesaran si recorrido, eso sí, que tuvieron que atrasar el inicio y pausar en unos tramos.</p> <p>Su voz era para exigir el respeto de sus derechos, así como la aprobación de una Ley de Identidad de Género, archivada por el oficialismo.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://www.diariocolatino.com/lluvia-no-detuvo-al-movimiento-lgbtq-en-su-marcha-para-exigir-respeto-a-sus-derechos/">https://www.diariocolatino.com/lluvia-no-detuvo-al-movimiento-lgbtq-en-su-marcha-para-exigir-respeto-a-sus-derechos/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Sábado 28</b> <b>Junio 2025</b></p>
<p><b>Conmemoración del Día del Orgullo con marcha</b></p>	<p>La lluvia de la tarde de este sábado no impidió que cientos de personas y colectivos LGBTQ+ marcharan por las calles de San Salvador en la conmemoración del Día del Orgullo, exhortar a la libertad, la no discriminación, por el respeto a los derechos humanos de toda la población.</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.16 y 17</b> <b>Domingo 29</b> <b>Junio 2025</b></p>
<p><b>Población LGBTQ+ exige respeto a DD. HH.</b></p>	<p>Diferentes organizaciones y personas de la comunidad LGBTQ+ exigieron este sábado respetar los derechos humanos y una ley que les garantice protección ante actos discriminatorios.</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.24</b> <b>Lunes 30</b> <b>Junio 2025</b></p>

Diversos colectivos de la población LGBTIQ+, así como oenegés defensoras de derechos humanos y cuerpo diplomático, se concentraron esta tarde en la Plaza Salvador del Mundo, en San Salvador, en el marco de la conmemoración del Día Internacional del Orgullo LGBT, que se realiza cada 28 de junio.

Recuperado de: <https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Poblacion-LGBTIQ-sale-a-las-calles-de-San-Salvador-para-exigir-respeto-a-los-derechos-humanos-20250628-0037.html>

**Existimos y luchamos por nuestros derechos: Comunidad LGBTIQ+**

El movimiento LGBTIQ+ salió a las calles de San Salvador para exigir igualdad, dignidad y una vida libre de violencia y discriminación. Pese a la intermitentes, el colectivo visibilizó con gritos, bailes y pancartas que existen y que buscan el respeto de sus derechos”.

“La marcha del orgullo” salió desde la Plaza Divino Salvador del Mundo hasta el centro de San Salvador. Según registros de las organizaciones participantes fueron más de 20 mil las personas participantes que no les importó las constantes lluvias.

Recuperado de: [https://www.diariocolatino.com/existimos-y-luchamos-por-nuestros-derechos-comunidad-lgbtiq/#google\\_vignette](https://www.diariocolatino.com/existimos-y-luchamos-por-nuestros-derechos-comunidad-lgbtiq/#google_vignette)

**Diario Co Latino**  
**Pág.6**  
**Lunes 30**  
**Junio 2025**

**Marcha LGBTIQ+ visibiliza retrocesos en derechos y ausencia de respaldo gubernamental**

En el marco del Día del Orgullo LGBTIQ+, cientos de personas se congregaron en la Plaza Divino Salvador del Mundo para exigir respeto a sus derechos y denunciar retrocesos significativos en políticas públicas relacionadas con educación, salud y reconocimiento legal.

Keyla Cáceres, representante de la Asamblea Feminista, expresó que la marcha continúa siendo un espacio de visibilidad, reivindicación y denuncia ante la falta de garantías para la comunidad LGBTIQ+.

Cáceres señaló que, a pesar de resoluciones judiciales, como la emitida por la Sala de lo Constitucional que ordena legislar sobre el derecho al nombre para personas trans, la Asamblea Legislativa no ha mostrado voluntad para avanzar en ese tema.

Recuperado de: <https://ysuca.org/sv/2025/06/marcha-lgbtiq-visibiliza-retrocesos-en-derechos-y-ausencia-de-respaldo-gubernamental/>

**YSUCA**  
**Lunes 30**  
**Junio 2025**

**Más de 20 mil personas participaron en la Marcha del Orgullo LGBTIQ+ 2025**

Más de 20 mil personas salieron a las calles de San Salvador el sábado 28 de junio para asistir a la Marcha del Orgullo LGBTIQ+ 2025, según datos de la Federación LGBTIQ El Salvador.

La marcha, que recorrió las principales avenidas de la capital, estuvo llena de música, colores, mensajes y una gran diversidad de expresiones que convirtieron el evento en una masiva jornada de visibilidad, resistencia y exigencia de derechos para las personas LGBTIQ+.

Recuperado de: <https://revistalabrujula.com/2025/06/30/mas-de-20-mil-personas-participaron-en-la-marcha-del-orgullo-lgbtiq-2025/>

**Revista La Brújula**  
**Lunes 30**  
**Junio 2025**

**Tejiendo rebeldías bisexuales en tiempos de opresión**

El Salvador, a pesar del contexto cada vez más opresivo y peligroso para la agenda de los derechos sexuales y reproductivos, fue el escenario de algo que parecía improbable: el encuentro de quince mujeres bisexuales dispuestas a reflexionar, reconocerse y (bi)sivilizar la experiencia bisexual. Quince mujeres bisexuales que llegamos desde distintos rincones y trayectorias, para encontrarnos en un país donde el silencio a veces parece la única manera de sobrevivir.

**Revista La Brújula**  
**Lunes 30**  
**Junio 2025**

De la mano y con el acuerpamiento colectivo de Bisexuales México, nos reunimos los días 6 y 7 de junio de 2025 en lo que fue —según sabemos— el primer Encuentro de Mujeres Bisexuales en el país.

Recuperado de: <https://revistalabrujula.com/2025/06/30/tejiendo-rebeldias-bisexuales-en-tiempos-de-opresion/>